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□新华社记者 段芝璞 罗布次仁
白少波

“希望西藏抓住发展机遇，建设美
丽幸福西藏，繁荣优秀传统文化，保护
高原生态环境，实施更加积极的开放政
策，广泛开展对外交流合作，描绘新时
代西藏发展新画卷。”6月14日，“2019·
中国西藏发展论坛”在西藏拉萨举行，
国家主席习近平发来贺信。

贺信在论坛与会中外嘉宾及社会
各界引发热烈反响，大家表示，习近平
主席的贺信再次强调了西藏的重要战
略地位，深刻指出了西藏民主改革的重
大意义，对西藏抓住发展机遇、描绘新
时代发展新画卷提出了明确要求。

西藏各族干部群众深受鼓舞、倍感
振奋，表示习近平主席的贺信为新时代继
续做好西藏工作提供了新精神，为西藏实
现新的伟大跨越注入了新动力，为雪域儿
女创造更加美好生活激发了新希望。

新精神
为新时代西藏发展谋篇布局

仲夏时节，雪域高原山青湖秀、天
高云淡、百花争艳，一片和谐安宁。60
年前的夏天，西藏自治区筹备委员会第
二次全体会议通过《关于西藏全区进行
民主改革的决议》，一场伟大的社会变
革在这片古老的土地上全面展开。

一甲子弹指瞬间，雪域高原焕新
颜。

在中国共产党领导下，短短几十
年，西藏实现了历史上最广泛最深刻的
社会变革，百万农奴翻身解放，成为国
家和社会的主人。

“在中央政府和全国人民大力支持

下，西藏人民团结奋斗，把贫穷落后的
旧西藏建设成了经济文化繁荣、社会全
面进步、生态环境良好、人民生活幸福
的新西藏。”习近平主席的贺信充分肯
定民主改革60年来西藏的发展成就。

西藏社科院南亚研究所副所长杨
亚波说，在西藏民主改革 60 年之际，习
近平主席的贺信令人备受鼓舞。贺信
进一步明确了西藏未来发展方向，也为
各族干部群众在新时代实现新作为、开
辟新天地，奠定了坚实的思想基础。“习
主席的贺信为新时代西藏发展提供了
新精神，起到把舵定盘的作用。”

西藏地处青藏高原腹地，是中国的
一个重要边疆民族地区，是重要的生态
安全屏障、重要的中华民族特色文化保
护地、重要的世界旅游目的地。中国藏
学研究中心研究员张云说，习近平主席
的贺信再次明确西藏的战略定位，为西
藏加快融入“一带一路”倡议提供了行
动指南。

“习主席的贺信希望西藏抓住发展
机遇，建设美丽幸福西藏，繁荣优秀传
统文化，保护高原生态环境，不仅立足
当前，更是高瞻远瞩。”西藏自治区旅游
发展厅厅长王松平说，我们将切实保护
好雪域高原的碧水蓝天，构建各民族共
有精神家园，让全世界共享“第三极”的
青山绿水、灿烂文化。

新动力
为新时代西藏发展提供强劲引擎

“中国西藏发展论坛”于 2007 年首
次举办，前三届分别在维也纳、罗马、雅
典举办，2014年论坛正式落户拉萨。本
届论坛是第三次在拉萨举办，已经成为
世界观察社会主义新西藏真实面貌的

重要窗口，也成为中外嘉宾共商西藏发
展的重要智库。

“今天我来到拉萨，有一种踏上了
‘未来之路’的感觉。”法国丝绸之路出
版社作家、学者索尼娅·布雷斯勒 2007
年第一次来西藏，12年间她先后多次进
藏，见证了西藏日新月异的发展。今
年，她再次在西藏多地考察访问后，记
录下这样的感受。

青藏高原地处亚洲腹地，丝绸之
路、唐蕃古道、茶马古道在崇山峻岭间
联通世界。布雷斯勒说，历史上，青藏
高原一直是所有道路相交的地方，文化
相遇的地方。她认为，“一带一路”倡议
将为西藏提供新的经济社会文化动力。

在“2019·中国西藏发展论坛”上，
西藏自治区政府向中外嘉宾介绍，西藏
开放发展的大门越来越大：近年来，吉
隆建成国际性公路口岸，今年5月，樟木
口岸货运通道正式恢复；中尼两国签署
跨境铁路合作协议，“兰州号”南亚公铁
联运国际货运列车和粤藏中南亚班列
累计开行 12 列；陆上跨境光缆开通，尼
泊尔正式接入中国互联网服务。

据了解，印度香客赴藏朝圣人数从
20 世纪 80 年代的每年几百人，增加到
2018 年的 2 万人。西藏自治区外事办
公室主任白曼央宗说，我们一定按照习
近平主席提出的广泛开展对外交流合
作的要求，进一步改善接待设施、提升
服务水平，满足更多香客赴藏朝圣需
求，推动民间外交产生更多实际成果。

“习主席希望西藏自治区实施更加
积极的开放政策，这一论述着眼国内国
际大局，顺应世界历史发展潮流。”西藏
自治区商务厅党组书记李文革说，习近
平主席的贺信是新时代西藏开放发展
的强大动力，我们将进一步完善中国西

藏与南亚国家地方的经贸合作机制，探
索共建“一带一路”多边合作机制，推动
对外贸易提质增效。

新希望
为新时代西藏发展擘画更美好蓝图

“西藏发展论坛每届都吸引全世界
数十个国家，上百位嘉宾参加，各种思想
观点在这里碰撞，形成助力西藏发展的
共识，这就是西藏开放发展的缩影。”洛
松泽仁是西藏一家精酿啤酒企业的负责
人，上个月他刚刚从美国参加啤酒节回
来。他说，西方国家对生长在世界第三
极的青稞十分感兴趣，自己正与国外酿
造师计划把青稞麦芽销售到世界各地。

“习主席的贺信，从国家层面对西
藏开放发展作出部署，让我们民营企业
看到希望，做大做强的信心更强了。”洛
松泽仁说，随着西藏不断开放，更多本
地企业将会受益。

拉萨市委常委、常务副市长王念东
说，习近平主席的贺信着眼人民对美好
生活的向往，对西藏开放发展提出更高
要求，拉萨市将积极融入“一带一路”建
设，加快打造面向南亚开放中心城市，
继续扩大开放，奋力推动区域经济快速
发展。

“在习主席的关心关怀下，西藏每
年都有很大的进步，农牧区也是一年一
个新面貌。”山南市措美县卓德村党支
部书记央金卓嘎说，全村建档立卡贫困
户 27 户、101 人前年全部脱贫摘帽，现
在村里正计划减少牲畜，恢复草原生
态，发展现代牧业。“在党和国家的大力
支持下，西藏各族人民将过上更加美好
的生活。”

据新华社拉萨6月15日电

描绘新时代西藏发展新画卷
——习近平主席向“2019·中国西藏发展论坛”致贺信

引起与会嘉宾及社会各界热烈反响

新华社香港6月15日电 香港特
区行政长官林郑月娥 15 日宣布，特
区政府决定暂缓修订《逃犯条例》的
工作。

林郑月娥表示，特区政府将重新
与社会各界沟通，做更多解说和聆听
更多不同的意见。她强调，特区政府
以开放态度全面聆听社会对于条例草
案的意见。

她表示，特区政府保安局局长于
当天致函立法会主席，收回就条例草
案恢复二读辩论的预告，即立法会大
会就处理条例草案的工作将暂停，直
至特区政府完成沟通解说和聆听意见
为止。

她承诺，在整合意见之后，将向立
法会保安事务委员会汇报，并征询议
员的意见，才会决定下一步的工作。

林郑月娥说，作为一个负责任的
政府，一方面要维护法纪，同时也要审
时度势，保障香港市民最大的福祉，这
包括让社会尽快恢复平静，以及避免
再有执法人员和市民受到伤害。

特区政府今年 4 月向立法会提交
了《2019 年逃犯及刑事事宜相互法律
协助法例（修订）条例草案》，以使香港
可与尚无长期司法互助安排的司法管
辖区展开个案合作。修例旨在处理有
关香港居民涉嫌在台湾杀人案件的移
交审判问题，同时堵塞香港现有法律

制度的漏洞。
新华社北京 6 月 15 日电 外交部

发言人耿爽15日就香港特别行政区修
订与移交逃犯相关的“两个条例”问题
发表谈话。

耿爽表示，我们注意到香港特区
行政长官林郑月娥今天宣布，特区政
府暂缓将有关修例法案提交立法会
二读审议，国务院港澳事务办公室发
言人已就此发表谈话。中国中央政
府对特区政府这一决定表示支持、尊
重和理解，将继续坚定支持林郑月娥
行政长官和特区政府依法施政，与社
会各界人士共同维护好香港的繁荣
稳定。

耿爽说，香港回归以来，“一国两
制”、“港人治港”、高度自治方针得到
切实贯彻落实，香港居民享有的各项
权利和自由依法得到充分保障，事实
有目共睹。保持香港繁荣稳定，不仅
符合中国的利益，也符合世界各国的
利益。同时，我想强调，香港是中国
的特别行政区，香港事务纯属中国内
政，任何国家、组织和个人都无权干
预。中方维护国家主权、安全和发展
利益、维护香港繁荣稳定的决心坚定
不移。

新华社北京 6 月 15 日电 国务院
港澳事务办公室发言人15日就香港特
别行政区修订与移交逃犯相关的“两

个条例”问题发表谈话，对林郑月娥行
政长官同日宣布的暂缓修例工作的决
定表示支持、尊重和理解。

该发言人表示，今年2月香港特别
行政区政府启动与移交逃犯相关的

“两个条例”修订工作，此举既有利于
处理有关香港居民涉嫌在台湾杀人案
件的移交审判问题，又有利于堵塞现
有法律制度的漏洞，以共同打击犯罪，
彰显法治和公义，是必要的、正当的。
中央政府支持特区政府的修例工作。
对于香港近期发生的反对修例的游行
集会事件及社会反应，中央政府高度
关注。

该发言人说，林郑月娥行政长官
今天发表谈话，宣布特区政府暂缓将
有关修例法案提交立法会二读审议，
以便更广泛地听取社会各界意见，令
社会尽快恢复平静。我们对这一决定
表示支持、尊重和理解。

该发言人强调，中央政府对林郑
月娥行政长官和特区政府的工作一直
是充分肯定的，将继续坚定支持林郑
月娥行政长官和特区政府依法施政，
与社会各界人士共同维护好香港的繁
荣稳定。

该发言人说，香港警队是市民安
全和社会安宁的守护者，其执法专业
水平享有广泛赞誉。中央政府强烈谴
责有关暴力行径，坚定支持警队依法

惩治，守护香港法治和社会治安。
新华社香港 6 月 15 日电 中央人

民政府驻香港特别行政区联络办公室
负责人 15 日发表谈话指出，香港特别
行政区行政长官林郑月娥宣布暂缓

《逃犯条例》修订工作，以开放态度全
面聆听社会意见。我们对林郑月娥行
政长官的这一决定表示支持、理解和
尊重。

该负责人表示，特区政府此次提
出与移交逃犯相关的“两个条例”修订
工作，是为了填补现有法律漏洞，彰显
社会公义，具有正当性和必要性。我
们坚决反对外部势力干预香港事务，
强烈谴责少数人的激进暴力行为，坚
定支持香港警方依法维护香港法治、
社会安定和市民权益。我们相信香港
社会一定能够通过理性讨论，准确理
解修例内容，广泛凝聚社会共识，为维
护香港的法治形象而共同努力。

该负责人强调，林郑月娥行政长
官上任两年来，始终秉持“志不求易、
事不避难”的原则，带领特区政府依法
施政、积极作为，中央对此一直是高度
肯定和充分信任的。中央政府驻港联
络办将一如既往地坚定支持林郑月娥
行政长官和特区政府依法施政，维护
香港社会的法治秩序和保障香港市民
的合法权益，守护好这个繁荣稳定的
共同家园。

□人民日报评论员

今年2月，香港特区政府提出修订
《逃犯条例》和《刑事事宜相互法律协
助条例》以来，得到香港主流民意支
持，广大市民期待堵塞法律漏洞，避免
香港成为“避罪天堂”。中央坚定支持
行政长官和特区政府依法施政，坚定
支持特区政府维护法治和市民合法权
益，坚决反对外部势力干预香港事务
和中国内政，支持特区政府暂缓审议

“修例”并进一步听取意见的决定。
香港现行的《逃犯条例》是在回归

前制定的。香港已经同世界上20个司
法管辖区订立有移交逃犯的长期协
定，与 32 个司法管辖区签署了刑事事
宜相互法律协助协定。然而，该条例
适用范围没有包括内地、澳门、台湾在
内的中国其他地区。去年发生在台湾
的港人凶杀案，再次凸显了香港现有

法律的漏洞。特区政府此次依法修
例，既是处理个案的现实需要，也是填
补法律漏洞的重要举措；既符合香港
基本法有关规定，也有利于彰显香港
社会的法治和公平正义。

不同司法管辖区域之间通过刑事
司法协助，共同打击严重犯罪行为，是
国际惯例。这些年，中国全面依法治
国成效显著，司法制度和人权保障制
度不断完善，法律中体现的罪刑法定、
疑罪从无、非法证据排除和程序正义
等原则，与国际通行的法治原则和司
法制度接轨。目前，中国内地已和 71
个国家签署了 50 项引渡条约和 61 项
刑事司法协助条约，从欧洲、亚洲、非
洲、拉美等地成功引渡260 多名犯罪嫌
疑人，这些都充分说明了国际社会对
中国司法制度的信心。

安全是香港繁荣稳定的基本保
障，法治是香港社会珍视的核心价

值。香港回归以来，“一国两制”、“港
人治港”、高度自治方针得到切实贯彻
落实，香港居民享有的各项权利和自
由依法得到充分保障，香港继续被众
多国际机构评选为全球最自由经济体
和最具竞争力的地区之一。正是从完
善香港法律制度、全面准确实施“一国
两制”的全局出发，中央坚定支持特区
有关修例工作。

作 为 特 区 和 特 区 政 府 的“ 双 首
长”，行政长官是香港贯彻落实“一国
两制”方针政策和基本法的第一责任
人。中央政府始终坚定不移地支持行
政长官和特区政府依法施政，鼓励香
港社会各界发扬尊重法治、包容共济、
理性沟通、维护秩序的优良传统，以国
家的根本利益和香港的整体利益、长
远利益为依归，求同存异，在爱国爱港
旗帜下实现最广泛的团结，不断巩固
社会和谐稳定。

需要指出的是，香港事务纯属中
国内政，任何国家和任何外部组织、个
人都无权干预。最近一段时间，一些
国家频频就特区政府推进修例说三道
四，横加干预；香港一些人“挟洋自重”

“挟年轻人自重”、充当外部反华势力
“棋子”“马前卒”。这是包括广大香港
同胞在内的全中国人民坚决反对的。
我们敦促有关各方立即停止以任何形
式干预香港事务，不做任何损害香港
繁荣稳定的事。

“我们既要把实行社会主义制度的
内地建设好，也要把实行资本主义制度
的香港建设好。我们要有这个信心！”
中央贯彻“一国两制”的方针不会变、不
动摇。相信经过特区政府努力工作和
社会各界的理性讨论，香港社会一定能
够消除疑虑，达成共识，共同维护香港
在国际社会的良好法治形象。

新华社北京6月15日电

坚定支持行政长官和特区政府依法施政

香港特区政府决定暂缓修订《逃犯条例》工作
外交部:香港事务纯属中国内政；国务院港澳办:支持、尊重和理解;

香港中联办:具有正当性和必要性

□新华社记者 邬焕庆 高皓亮
邬慧颖 刘羽佳

于都河畔，惊涛作证，一座
丰碑直刺苍穹。

85 年前，近 9 万中国工农
红军从这里集结出发，开始了
一场九死一生却彻底改变中国
命运的远征。

于都河畔，赣南红都，在红
军长征出发之地，随便抓起一
把泥，指缝里就会流出长征的
故事、红军的传奇。

走近这块热土，走进这些
故事，一种不朽的精神跨越时
空指引着人们去追寻伟大远征
出发的步伐，去感悟源自初心
的澎湃⋯⋯

出发，为什么？

一场“平均每公里就有三四
人倒下”的远征，当年的红军，为
何就虽死无憾地出发了呢？

答案，或许就写在装下了
整个中华苏维埃共和国首脑机
关的谢家祠堂里。

1931 年 11 月 ，在 闽 赣 交
界的小城瑞金，叶坪谢家祠堂
中，600 多名代表齐聚一堂，召
开中华苏维埃第一次全国代
表大会，向世界宣告中华苏维
埃共和国临时中央政府成立，
年仅“10 岁”的中国共产党开
启领导和管理国家政权的伟
大预演。

而这个红色新政权与国统
区最大的区别，就是这里的人
民挺直了腰杆做主人！

“红军来了，肚子能吃饱。”
这是谈起当年苏区的记忆时，
瑞金市云石山乡丰垅村 92 岁
的梁文河常说的话。

正是因为寄托了无数人的
希望并且受到了发自内心的拥
护，党领导的长征注定就是一次
寻路之旅。它的最终胜利，是找
到了正确道路和正确理论后的
历史必然。

出发，靠什么？

当年的红军，到底靠什么
就坚定从容地出发？

答案，或许在华屋自然村
的17棵青松的年轮里。

在瑞金叶坪乡华屋，85 年

前的一个夜晚，妻子即将临产，
26岁的红军丈夫华钦材接到了
集结出发的命令。出发前，他与
村里其他16位红军华氏兄弟来
到岭上栽下 17 棵松树，并告知
家人“见松如见人”，在革命胜利
后再相见。然而，17 位华氏子
弟都壮烈牺牲在长征途中。

在当年的苏区，扩充队伍
时，人民群众积极参军参战；需
要支援时，人民群众节衣缩食
向红军捐献军需及生活物资；
遇到困境时，人民群众想尽办
法救护与掩护红军伤病员⋯⋯

在红军长征出发前，瑞金
市武阳镇武阳村的邱娣组织了
20 多名妇女，日夜赶制出 1700
多双草鞋。许多妇女因不停地
揉麻绳，手心磨出了血泡。

“红军能够坚定从容地出
发长征，还要靠群众的支持，
依靠军民鱼水情。”瑞金市委
党史办主任刘前华表示，正是
依靠千千万万群众的踊跃参
军和无私支援才让红军得以
发展壮大，长征也才能最终取
得胜利。

出发，图什么？

依靠人民，一切又为了人
民。

在铜锣湾村的“革命井”
边，在瑞金沙洲坝著名的“红
井”边，在赣南许许多多吃水不
便的山村里，百姓们在一口口

“红军井”边认识了红军，了解
了中国共产党的那颗初心。

这，也就追寻到了 85 年前
红军义无反顾地出发，“到底图
什么”的本源。

磨难与牺牲，历史与现实
都已经证明，为中国人民谋幸
福，为中华民族谋复兴，这是中
国共产党人的初心和使命，也
是红军出发长征的方向。

回望 85 年前的那次出发，
我们蓦然发现，长征已经注入
到我们的基因里，85 年的时光
并 未 流 逝 ，远 征 的 人 从 未 远
去。它将一种跃动着、蓬勃着、
坚定着的初心，汇集成一个民
族奋斗的史诗，它的力量，会穿
透一切历史的迷雾和现实的迷
茫，让我们无所畏惧地开始一
次次新的远征，抵达一个又一
个胜利的彼岸。

据新华社南昌6月15日电

据新华社马德里6月15日
电（记者任珂、冯俊伟）跨国电
信运营商沃达丰 15 日在西班
牙正式启动该国首个 5G 商用
移动网络，首批覆盖 15 个城
市，华为是核心设备供应商。

据西班牙沃达丰发布的消
息，5G 移动网络将首先覆盖马
德里、巴塞罗那和巴伦西亚等
全国 15 个主要城市，服务大约
50%的当地人口。随着时间的
推移，5G 网络还将不断扩大覆

盖范围。
西班牙由此成为最早一批

正式开通 5G 商用移动网络的
欧洲国家，西班牙沃达丰的 5G
网络也是迄今为止欧洲覆盖城
市最多的 5G 商用网络。据悉，
华为公司是沃达丰 5G 网络的
核心供应商，双方保持了十几
年的长期合作关系。西班牙沃
达丰 5G 网络的开通，将为该公
司在更多国家开通 5G 网络作
出示范和提供借鉴。

西班牙开通首个商用5G网络
华为是核心供应商

据新华社特稿（郑昊宁）印
度商业和工业部 6 月 14 日说，
印方将对美国 20 多种商品加
征关税。

这一部门的发言人告诉媒
体记者，印度税务局 14 日晚间
或 15 日将发布加征关税所涉
及的美国商品清单。她没有发
布加征关税的实施日期。

路透社 14 日早些时候以
两名消息人士为来源报道，印
度政府打算下周起对一些美国

商品加征关税，包括杏仁、核桃
和苹果。

其中一名不愿公开姓名的
消息人士说，印方加征关税针
对美方大约2.2亿美元商品。

美国政府去年对印度钢铝
产品加征关税，针对印方大约
2.41 亿美元商品。印度政府去
年 6 月决定，对部分美国农产
品和钢铁产品加征关税。只
是，印方随后多次推迟加征关
税的日期。

印度将对美国商品加征关税
涉及逾20种商品，实施日期未公布

记者再走长征路

出发，“初”发
——来自红军长征出发地的追寻

新华社里约热内卢 6 月 15
日电 “京畿福地 乐享河北”
旅游推介活动 14 日在巴西里
约热内卢举行。精彩生动的图
片展、中西合璧的音乐演出，受
到出席活动的巴西政府官员和
友好人士的好评。

河北省文化和旅游厅副厅
长翟玉虎介绍了河北的旅游文
化风貌。他表示，举办活动的
目的是本着优势互补、信息共

享的原则，进一步密切河北与
巴西在旅游领域的交流与合
作。河北愿意在旅游领域落实
好各项优惠政策，巴西朋友在
河北一定能找到发展机遇，实
现合作共赢。

协 办 单 位 里 约 天 主 教 大
学孔子学院的中方院长乔建
珍表示，本次推介会是孔院庆
祝中巴建交 45 周年系列活动
之一。

河北旅游推介活动在巴西举行


